



**“UNIDAD I FUNDAMENTOS HISTORICOS Y TEORICOS DE LA
PROFESION DE ENFERMERIA”**

Alumna: Mariana Isabel Chaidez chavez

Instituto: UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Carrera: Enfermería

Cuatrimestre: 1

Ocosingo Chiapas México 23 septiembre 2022.

1.2 CONTEXTO ACTUAL DE LA ENFERMERÍA

1.3 ENFERMERÍA COMO PROFESIÓN Y DISCIPLINA

Como bien sabemos la enfermería en la actualidad es la clave para el cuidado de los pacientes y se caracteriza por la calidad en el cuidado , la higiene ,la disciplina pues esta información se basa en eso a que no siempre fue así , todo tuvo un proceso el cual fue difícil , como bien sabemos en el siglo XX sufrió grandes problemas no solo éticos sino también tecnológicos , económicos, culturales hasta políticos pero a todo esto se marcó la historia de la enfermería ya que las enfermeras representaron gran papel en las dos guerras mundiales, entre otros movimientos y se dieron a conocer exigiendo justicia al igual con gracias a eso y muchas cosas con el tiempo y la tecnología fue cambiando todo a un mejor servicio , y claro igual se basaba en teoría pero lo más importante fue la práctica que cada día era algo nuevo algo diferente todo por mejorar los procesos y cuidados hacia los pacientes y no olvidar que la enfermería se volvió una ciencia hacia espacios de la salud y en conjunto de otras profesiones donde el trabajo en equipo resulta vital para la salud de los seres vivos.

Y con los pasos del año se fue convirtiendo en una formación académica basada en disciplina y constancia que con el tiempo se ira expandiendo y mejorando su trayectoria pues es importante que se vaya actualizando y desarrollando de manera práctica e útil para el servicio y a beneficio del bien humano.

Es importante recalcar que la enfermería debe de responder siempre a los cambios de atención sanitaria y adaptarse a ellos, y no olvidar que ya es una formación universitaria y continua.

1.2 CONTEXTO ACTUAL DE LA ENFERMERÍA

Para hablar de cómo se maneja en la actualidad la enfermería es de mucha importancia saber de sus inicios, sus problemas el camino que tomo entre muchas cosas más, pues eso haremos en esta ocasión.

Para empezar uno de sus inicios se dio a principios del siglo XX ya que en este tiempo enfrente grandes sucesos tales como la guerra civil la cual estimulo el crecimiento de la enfermería ya que las enfermeras atendían a los soldados en sus campos de batalla, ayudándolos en sus necesidades básicas.

Otro problema fue los conflictos raciales, políticos, económicos y claro también la segunda guerra pero todo tuvo su recompensa ya que los enfermeros y enfermeras lucharon, enfrentaron grandes obstáculos para conseguir lo que merecían tal como respeto, justicia a cada uno de ellos pues en cada conflicto ellos formaban un papel importante en los cuidados básicos de las personas salvaguardando millones de vidas todo eso gracias a su disciplina y cuidados que lo hacían con mucha dedicación.

No dejando a un lado otro gran desafío el cual fue asumido por los enfermeros ya que se tenían que adaptar a cambios de las políticas sanitarias, la mejora de hospitales, esto fue gracias a la tecnología sanitaria ya que gracias a esto conllevo la dirección de enfocarse a la medicina en los diagnósticos de las practicas preventivas ya que con ellas se fortalecía las destrezas de la enfermería hacia la comunidad es decir a los cuidados de los humanos vulnerables.

La enfermería se va transformando día con día es decir va evolucionando todo esto por los desarrollos tecnológicos, al igual que los sistemas de comunicación que del diario van presentando cambios y así dejando de lado las costumbres y creencias ya que la enfermería se basa en la teoría y lo más importante la practica y es importante que vaya desarrollándose a algo más práctico y accesible.

Y pues entrando un poquito en la actualidad un punto importante es recordar cuando el Director general de la OMS declaro que la enfermería son profesionales e invaluable y héroes invisibles en la área de salud.

También recalcar que en el 2020 el Concilio internacional de enfermeras ha lanzo la campaña la cual tenía el propósito de dar a conocer los profesionales y técnicos resaltar su contribución y dedicación a los cuidados y mejoras que hacen hacia la población, y que estos siempre influyen de manera correcta y positiva hacia la salud, hacia la igualdad y claro hacia la economía, no olvidando que la enfermería es una ciencia la cual consiste en nada más y menos que cuidar la salud del paciente.

1.3 ENFERMERÍA COMO PROFESIÓN Y DISCIPLINA

La enfermería siempre se basó en el cuidado hacia una persona, está la llevo a convertirse en práctica social haciendo que en la actualidad sea una disciplina profesional la cual su principal finalidad son los cuidados y necesidades básicas, por lo tanto siempre va evolucionando.

La enfermería empezó siendo un oficio es decir empezó solamente siendo una actividad la cual no necesitaba procesos ni preparación formal, era una actividad necesaria pues esta se basa en los cuidados de la salud, con el tiempo se fue formalizando y poco a poco se iba mejorando las técnicas hacía las necesidades básicas para preservar la vida de los humanos.

Esta profesión se reconoció oficialmente y de manera oficial en el año 1900 a 1907, da inicio con el hospital General y su intención era formar enfermeras hacia que en el año 1907 se hizo la primera escuela de enfermería en México así fue el primer paso que dio la enfermería hacia la profesión.

Y de solo profesión ahora en la actualidad se considera como una profesión disciplinar del cuidado de las personas, dividiéndose en dos características: una de manera profesional y la otra de manera disciplinar a que conlleva se pretende demostrar los avances, desarrollo y la profesionalización de enfermería.

Esta tiene ciertos puntos uno de ellos es la finalidad de mejorar y facilitar su conocimiento para sus prácticas que a lo largo del tiempo tiene que desarrollar de manera adecuada y siempre será guiada de manera profesional, ética, moral que permiten realizarla de manera efectiva dentro de los principios de la vida y que demanda la practica hacia el cuidado a la persona.

Y como toda disciplina siempre será necesaria ser renovada y actualizada , o igual autores dicen que es una disciplina en construcción pues siempre habrá algo nuevo para establecer o renovar, siempre la disciplina debe de ayudar y fundamentar la vida la práctica profesional , debe de aportar siempre un sustento teórico, metodológico y tecnológico para contribuir como un desarrollo profesional en el cuidado del individuo , familia y comunidad para corresponder a ser una disciplina que se establece en construcción y consolidación como ciencia.

Y será siempre un servicio hacia la población siendo una profesión llena y basada siempre en teoría y en prácticas, la cual requiere de años para convertirse en un buen profesionalista pero como dicen con disciplina, ética y dedicación se podrá lograr.

De todas las carreras esta es una de las más valiosas para la sociedad. Y debes de reconocer que los enfermeros se distinguen por tener reconocimiento y facilidad de los cuidados básicos hacia el paciente y además suelen ser personas con alta capacidad de trabajo en equipo, con gusto por la investigación y la capacidad para resolver problemas e inteligencia emocional, tu como enfermero tienes toda la obligación de que tu paciente este bien siempre tratarlo de manera correspondiente es decir con ética pues eso se basa en enfermería ética y disciplina.

Por último y para recalcar la profesión de enfermería son capaces de cambiar vidas , aprender ,enseñar , orientar , prevenir enfermedades , siempre serán un apoyo moral para el paciente y su familia , su principal motivo es mejorar y cuidar al paciente , y claro los doctores CURAN pero las enfermeras CUIDAN son las únicas que estarán en tu proceso de sanación , siempre se preocuparan en que el paciente este bien pues aparte de hacerlo de profesión lo hacen de manera personal es decir ellas les importa que regreses bien con tu familia es importante tomar en cuenta que ser enfermera se requiere mucha constancia , amor , dedicación , disciplina pues de ellas depende la salud de la persona y no olvidar que la esencia de la profesión se puede definir como una actividad que requiere de una valor personal y profesional encaminado a la conservación , restablecimiento y el cuidado y autocuidado de la vida la cual establece una relación de enfermera-paciente.

Y la enfermería es de las únicas profesiones que tiene como prioridad el cuidado: atiende a las personas, familias, y comunidades enfermas también vigila que los que estén sanos no se enfermen, es decir se encarga de la promoción de la salud y prevención de enfermedades, enseña al sano a no enfermarse y al enfermo a sanar y a no complicar su condición, y al que se complica le ayuda a rehabilitarse de las secuelas que le dejó la enfermedad.

Gracias al trabajo de la enfermería en México se consideró erradicada la poliomiositis, ya que en cada espacio en cada rincón en la lejanía ahí acudió el personal de enfermería para vacunar a la población infantil.

No olvides que la satisfacción de ser enfermera es inmensa ya que radica en poder ayudar, sanar, cuidar y mejorar, otra ventaja es que podrás trabajar en distintos áreas laborales eso dependerá de cada interés de las personas.